

Zeitschrift: Générations plus : bien vivre son âge

Herausgeber: Générations

Band: - (2011)

Heft: 24

Rubrik: Les raymondises : y'a eu une rechute!

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le bain rendu facile



VitaActiva
depuis 2001

VitaActiva, le spécialiste pour le plaisir du bain dans l'insouciance

- Installation rapide, propre, en un jour
- Une collection riche et variée de baignoires, élévateurs et couleurs
- Sur demande, sur tous les modèles, possibilité d'équipement spécial tel que bain à remous, douche...

Téléphone gratuit: 0800 99 45 99 99

Demandez notre brochure en couleurs gratuite!

<

Oui, envoyez-moi votre brochure gratuitement et sans engagement de ma part:

Nom/Prénom

Rue/No.

NP/Localité

Téléphone

Fax



CHGEN2011



LES RAYMONDISES

Notre ange de service, Raymond Jan, prend de la hauteur. Après s'être consacré à la critique de nos numéros précédents, il nous offre désormais son regard tendre et lucide, terriblement lucide, sur le monde qui nous entoure. Ce qui ne l'empêche pas, à l'occasion, de rire de ses propres bêtises.

Y'a eu une rechute!

Je me dois de vous rappeler l'origine de ma présence dans ces colonnes. Le père Eustache, responsable de l'objectivité dans l'univers, nous avait réunis pour nous tenir ce discours: «J'ai de plus en plus de peine avec la Terre qui me pose des problèmes. Ils ont inventé le papier; c'était une bonne chose. Puis Gutenberg leur a permis de multiplier à souhait toutes leurs idées et informations, ce fut un énorme pas en avant. Par contre, la suite me met en boule. Les insanités, les raymondises et la mauvaise foi qui se répandent ne sont plus contrôlables et il y a une dérive dangereuse. J'en ai parlé avec le grand patron et dorénavant un contrôleur aura comme mission de remettre chaque édition dans le chemin de l'objectivité. Tous les journaux sont concernés. Il y a peut-être juste le petit dernier Vigousse qui est objectif, mais encore là, il faudra avoir l'œil sur lui.»

C'est ainsi qu'on m'attribua *Générations Plus* pour y remettre de l'ordre. Mes ondes bénéfiques firent que des sujets comme «devenir pianiste en 3 jours» disparurent. Je pus donc me reposer et me consacrer à des sujets hautement philosophiques comme vous l'avez remarqué.

Puis patatras avec le numéro de mars: «Les Papous font du ski» La rechute est grave. Que l'on nous diverte avec deux papous emplumés n'ayant qu'un pagne pour aller manger dans un château en Dordogne, c'est drôle, j'en conviens. Mais imprimer «Les Papous» cela fleure bon le colonialisme de ma maman qui allait jeter des petites pièces dans un bassin d'eau. Où de pauvres petits sauvages noirs plongeaient pour aller les chercher.

Aujourd'hui les Papous ont leur portable et surfent sur internet.

Inversons les rôles. Organisons une tournée en Chine avec M. Romanens, de Gruyères, et M. Progin, de Bulle. Ils iront à la Bourse de Hong Kong, dans les plus chic restaurants de Shanghai et assisteront au déroulement d'une séance au gouvernement à Pékin. Monsieur Progin aura son costume de bovéron avec bien sûr son botte-cul pour la traite et un cor des Alpes en bandoulière. Quant au sieur Romanens, il sera habillé avec son bredzon d'armailli brodé d'edelweiss, sans oublier le capet. Avec photos à l'appui, les journaux locaux titreront: «Les Suisses en Chine».

Qu'en pensera Monsieur Tchang Li Fu derrière son bol de riz?